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Aos dezenove dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, com início às nove horas e 

trinta minutos, realizou-se por videoconferência através da plataforma Microsoft Teams, a 

trigésima terceira sessão ordinária do Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle Social 

do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos 

Profissionais de Educação – CACS-FUNDEB, reestruturado pela Lei Municipal nº 17.555, de 22 

de março de 2021, sob a coordenação do Presidente Conselheiro Emilio Celso de Oliveira. O 

Senhor Presidente abriu a sessão agradecendo a presença de todos, justificando a ausência da 

Conselheira Luci Batista Costa Soares de Miranda. Em seguida, o Presidente Conselheiro passa 

à pauta do dia: I – Informes Gerais: 1) Informes da Presidência. O Presidente Conselheiro Emilio 

Oliveira informa que a Conselheira Mayra Regina Vida deixou de pertencer ao corpo do Poder 

Executivo, aguardando indicação de novo membro, em processo SEI 6016.2022/0094169-3 

encaminhado à Secretaria Municipal de Educação. Em sequência estendeu o convite a todos os 

membros para participarem dia 23.02 de um seminário sobre a municipalização de escolas na 

Cidade de São Paulo, que seria realizado na Câmara Municipal de Vereadores de São Paulo 2) 

Informes dos Conselheiros. O Presidente Conselheiro Emilio Oliveira convidou a Conselheira 

Lídia Rodrigues Santos (Vice-Presidente CACS-FUNDEB), escolhida como representante do 

CACS-FUNDEB da Cidade de São Paulo no CONAE 2024, etapa nacional, que ocorreu entre 28 

e 30 de janeiro de 2024, a apresentar seu relato sobre sua participação, que apontou termos 

muito a avançar na questão da Gestão Democrática e na inclusão do quadro de apoio como 

profissionais da educação e partícipes desta, relatou ainda, que o texto apresentado estava bem 

desenvolvido com poucos pontos abertos a discussão inclusive com outros segmentos da 

sociedade. Os apontamentos realizados foram corroborados pela Conselheira Cecília Donha 

Teixeira, que também participou, mas por outro segmento. Findo os informes, deu-se 

prosseguimento a pauta. II – Ordem do dia: 1) Apresentação sobre o VAAR 2024, que houve um 

desencontro de informações, mas a Cidade de São Paulo foi contemplada em 100% do mesmo, 
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conforme informações do Governo Federal. 2) Ainda, pelo presidente Emílio houve a inserção na 

Pauta, o ponto de atenção para o acompanhamento do FUNDEB relacionado as escolas 

Municipalizadas, que deverá ser transferido pelo Governo Estadual em conta própria para este 

fim,  conforme constou em DOC de 09/02/2024, p. 190, Valor total estimado: i) R$155.067.114,12 

(cento e cinquenta e cinco milhões, sessenta e sete mil, cento e catorze reais e doze centavos) 

para o período de 2024 e 2025, referente ao repasse de recursos do Fundo de Manutenção e 

Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação - 

FUNDEB ao MUNICÍPIO. ii) R$476.014.872,54 (quatrocentos e setenta e seis milhões, catorze 

mil, oitocentos e setenta e dois reais e cinquenta e quatro centavos), para o período de 2024 a 

2029, referente ao reembolso máximo ao ESTADO do valor despendido com o pagamento de 

vencimento ou salários e encargos relacionados ao pessoal colocado à disposição do 

MUNICÍPIO. Tendo como dotação: 16.10.12.361.3010.2.857.31901100.00.1.500.9001.0. Nota de 

reserva nº 9.389 no valor de R$ 31.911.233,80 (trinta e um milhões e novecentos e onze mil e 

duzentos e trinta e três reais e oitenta centavos). 3) Análise da Prestação de Contas do 6º 

Bimestre de 2023. O Presidente Emilio Oliveira inicia comentando que o Grupo de Trabalho (GT) 

de Prestação de Contas se reuniu no dia 15/02/2024, a fim de concluir a análise da Prestação de 

Contas, após o encaminhamento pela SME dia 29/01/2024 do Processo SEI 6016.2023/0010223-

5 com os demonstrativos da execução orçamentária do 6º bimestre, considerando como válida a 

publicação do Demonstrativo das Receitas e Despesas com Manutenção e Desenvolvimento do 

Ensino (MDE) no DOC do dia 08/02/2024. Na sequência, projeta em tela apresentação resumindo 

as informações analisadas. Começa com as perguntas-chave que orientam a análise: os recursos 

foram transferidos adequadamente? Os recursos constam em conta específica e foram nela 

executados? Os recursos foram aplicados na conta investimento até sua utilização? O saldo do 

exercício anterior, no limite de 10%, foi utilizado no primeiro quadrimestre? Os recursos foram 

utilizados para pagamento dos profissionais da educação? Foi assegurada a aplicação de 70% 

dos recursos com a remuneração dos profissionais da educação? Na sequência reforça que, 

conforme Portaria Interministerial MEC/ME nº 03, de 28/08/2023, o VAAF-MIN definido 

nacionalmente ficou estabelecido em R$ 5.212,90, que São Paulo não recebe, pois o valor aluno 

anual ficou em R$ 5.902,22. Quanto ao VAAT-MIN nacional é de R$ 8.178,88, São Paulo também 

não recebe, pois o valor aluno ano total é de R$ 18.226,17. Em seguida, apresentou a análise se 

os recursos foram transferidos adequadamente a partir das transferências pelo Tesouro Nacional 

dos impostos, com receita de R$ 1.018.398.753,37 nos meses de novembro e dezembro, 

totalizando em 2023 R$ 6.469.470.763,76, e a transferência executada na conta corrente do 
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Banco do Brasil. Na sequência fez-se registro de que de todo o executado do Superávit, ainda 

acabou restando R$ 66.014.701,29, o que questionamos no 2º bimestre e recebemos resposta da 

SME/COPLAN de que será residual em 2024. Por fim, o Presidente Conselheiro Emilio Oliveira 

faz o check-list da Prestação de Contas, passando à conclusão, manifestando a aprovação, sem 

ressalvas, da prestação de contas do 6º Bimestre de 2023, encaminhando questionamento à SF 

e à SME sobre os débitos lançados em setembro de 2023 referentes a composição do saldo de 

R$ 218.259.657,30, de 31/12/2023. Posto isso, o Presidente Emilio Celso de Oliveira coloca em 

votação a análise da Prestação de Contas, validado sem ressalvas pelos Conselheiros presentes. 

O Presidente Emilio Celso de Oliveira realizou a validação no SIOPE/MAVS durante a reunião. 2) 

Relatório de Acompanhamento da Prestação de Contas do FUNDEB que será enviado ao TCM. 

O presidente Conselheiro Emilio Celso Oliveira, projeta em tela a minuta do Relatório. Em análise, 

sentiu-se a necessidade de esclarecimento sobre o PEJA – Programa de Apoio aos Sistema de 

Ensino para Atendimento a Educação de Jovens e Adultos, que consta entre as atribuições do 

CACS-FUNDEB de fiscalizar. Após a leitura, os Conselheiros presentes sugeriram alterações no 

texto, não de mérito. Na sequência, o Presidente Emilio Celso de Oliveira coloca o documento em 

votação, sendo aprovado por unanimidade. O Relatório de Acompanhamento da Prestação de 

Contas do FUDEB 2023 será publicado no portal do Conselho. Assim, ficando tanto na prestação 

de contas quanto no relatório, o pedido a Secretaria Municipal de Finanças, que apresente as 

análises relativas ao saldo de R$ 218.259.657,30 de 31/12/2023 e esclarecimentos sobre o saldo 

das despesas empenhadas/liquidadas em valor superior ao total das receitas recebidas em 2024 

de R$ 47.887.394,92 que consta no item 6 do quadro demonstrativo do SIOPE. E também a 

Secretaria Municipal de Educação, que apresente as análises relativas quanto ao recebimento do 

VAAR pelo Município e os esclarecimentos já solicitados anteriormente no processo 

6016.2021/0069376-0, que diz respeito à execução dos recursos dos outros programas (PNATE, 

Novas Turmas e Apoio Suplementar). Nada mais havendo a tratar, o Presidente Conselheiro 

Emilio Celso de Oliveira encerra a sessão ordinária agradecendo a presença e participação dos 

Conselheiros. A ata foi lavrada por José Roberto de Campos Lima, compartilhada e aprovada 

pelos Conselheiros presentes. O comprovante de participação na videoconferência, gravada, 

segue na lista de presença anexa. São Paulo, 19 de fevereiro de 2023.  

  

https://smeprefeituraspgov-my.sharepoint.com/personal/jose_lima_sme_prefeitura_sp_gov_br/_layouts/15/stream.aspx?id=%2Fpersonal%2Fjose%5Flima%5Fsme%5Fprefeitura%5Fsp%5Fgov%5Fbr%2FDocuments%2FRecordings%2FReuni%C3%A3o%2D20240219%5F094553%2DGrava%C3%A7%C3%A3o%20de%20Reuni%C3%A3o%2Emp4&referrer=StreamWebApp%2EWeb&referrerScenario=AddressBarCopied%2Eview
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Lista de Presença da 33ª Sessão Ordinária do CACS-FUNDEB 

19 de fevereiro de 2023, das 9h30 às 12h30 

Poder Executivo – Secretaria Municipal de Educação Presença 

Tit. Maria Amélia Kuhlmann Fernandes Sim 

Tit. Mayra Regina Vidal (1ª Secretária) Não 

Supl. André Machado Sanches Sim 

Supl. José Roberto de Campos Lima (2º Secretário) Sim 

Professores das Unidades Educacionais de Educação Básica  

Tit. Valéria de Jesus Silva Não 

Supl. Aline Pimentel de Sales Sim 

Diretores das Unidades Educacionais de Educação Básica  

Tit. Emilio Celso de Oliveira (Presidente CACS-FUNDEB) Sim 

Supl. Edivani Giovanetti Sim 

Servidores Técnico-Administrativos das Unidades Educacionais de 

Educação Básica  

Tit. Lídia Rodrigues Santos (Vice-Presidente CACS-FUNDEB) Sim 

Supl. José Corsino da Costa Não 

Pais/Responsáveis de Alunos Matriculados nas Unidades 
Educacionais de Educação Básica  

Tit. Cecília Donha Teixeira Sim 

Tit. Thalita Cogo Pires Sim 

Supl. Débora Greice dos Santos Góis Não 

Supl. Tatiane Vieira da Silva Não 

Alunos Matriculados nas Unidades Educacionais de Educação Básica  

Tit. Yago Martins Talarico Não 

Tit. Miguel Henrique dos Santos Não 

Supl. Laura Moreira Neris Não 

Supl. Ubirajara Alves Leal Não 

Conselho Municipal de Educação  

Tit. Luci Batista Costa Soares de Miranda Ausência justificada 

Supl. Carmen Lucia Bueno Valle Sim 

Conselho Tutelar do Município de São Paulo  

Tit. Noeme Silva Batista Sim 

Supl. Nailton Ramos Barbosa Não 

Escolas Indígenas  

Tit. Dinarte Benites Guarani Não 

Supl. Ricardo Pires de Lima Não 

Organizações da Sociedade Civil  

O processo eleitoral das organizações da sociedade civil foi tratado no Processo SEI 
6016.2022/0099977-2 e, segundo o Comunicado publicado no DOC de 1º de dezembro de 2022, 
página 60, o período de inscrição encerrou sem que houvesse interessados. 

 


